

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL
19 ENE. 2021 13:59:42
Entrada 82149

Pregunta sobre el cierre de SIEMENS-GAMESA en As Somozas

Competencia Subcompetencia Tipo Expediente Competencias de la Cámara Control e información 184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Néstor REGO CANDAMIL

Diputado



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Al amparo de lo establecido en el artículo 185 y siguientes del Reglamento del Congreso de los Diputados, el diputado del **BLOQUE NACIONALISTA GALEGO (BNG)**, Néstor Rego Candamil, adscrito al **GRUPO PLURAL**, formula las siguientes **preguntas dirigidas al Gobierno para su respuesta escrita**.

SIEMENS-GAMESA, en el Concello de As Somozas, es un centro de trabajo que llegó a dar trabajo a 700 personas, pero cuya plantilla se ha ido reduciendo en los últimos meses y que ahora, finalmente, anuncia el cierre de la planta, lo que supondrá la pérdida de los 215 puestos de trabajo directos, pero también un nuevo golpe para la industria de la comarca de Ferrol. No deja de ser paradójico que tras el anuncio del cierre de la central térmica y la apuesta decidida por parte de todas las Administraciones Públicas por la energía renovable, se produzca ahora el cierre de una empresa que se dedica a la producción de componentes de aerogeneradores.

Así, y a pesar de que Galiza ha incrementado exponencialmente su potencia eólica, y de que este sector represente cerca del 1% del PIB gallego y suponga un total de 7.000 empleos, esta empresa decide tomar la decisión, de trasladar su planta de producción a Portugal en lugar de adecuar las instalaciones gallegas a las nuevas necesidades del mercado. Efectivamente, tras realizar ciertas operaciones societarias, la empresa incorporó a su estructura empresarial un centro de trabajo situado en Vagos. Esta planta fue objeto de inversiones públicas y privadas para mejorar sus infraestructuras y competitividad, y debido a ello la empresa lo ha elegido para la construcción de los nuevos modelos de palas para aerogeneradores, de mayores dimensiones que los fabricados actualmente en la planta de As Somozas.





Así, la propia empresa ha manifestado que no considera rentable mantener ni actualizar la planta de As Somozas, alegando que las palas fabricadas en la planta gallega gallego son pequeñas para los actuales requerimientos del mercado, sin ocultar en ningún momento que aunque existieran pedidos de ese modelo su producción sería más rentable en Portugal, es decir, los costes son menores y mayores los márgenes de beneficio. Se trata a todas luces de un proceso de deslocalización empresarial.

Por lo tanto, resulta urgente que los Gobiernos estatal y gallego pongan en marcha medidas que den una solución que evite el cierre de la planta y la pérdida de tantos puestos de trabajo. Es necesario evitar la total desindustrialización de la comarca y mantener el empleo.

Así mismo, es necesario poner en marcha políticas de promoción empresarial que superen las fracasadas dinámicas de ofertas de privilegios o ventajas para la producción en competencia con otros territorios, pues la historia industrial reciente demuestra que las deslocalizaciones son una constante en Galiza. No resulta comprensible que en un momento en que está previsto que la potencia eólica instalada en Galiza pase de los actuales 3.700 MW a 13.700 no se tomen las medidas adecuadas para garantizar que ese boom eólico sirva para favorecer una reindustrialización en la que las energías renovables, y concretamente la eólica sirvan para la reactivación económica de Galiza.

Además, debe recordarse que efectivamente Galiza tiene un enorme potencial eólico, pero que su aprovechamiento no es gratuito, pues la sociedad gallega debe asumir los costes ambientales, paisajísticos y también sociales, derivados de la instalación de los molinos y de las infraestructuras necesarias para evacuar y distribuir la energía, es por ello absolutamente legítimo que todo ello sirva para la reactivación de la economía y la creación de riqueza.

Por los motivos expuestos, el BNG formula las siguientes preguntas al Gobierno:

 ¿Promoverá el Gobierno del Estado español en coordinación con la Xunta de Galiza un marco de negociaciones de carácter multilateral con



la empresa y el comité en el que se aborden soluciones que garanticen inversión y ocupación para todo el cuadro de personal?

- 2. ¿Condicionará el Gobierno del Estado, dentro de sus competencias, las autorizaciones de proyectos para aprovechamiento eólico situados en Galiza a que sirvan para promover y/o consolidar iniciativas empresariales generadores de empleo en los sectores relacionados con la energía eólica y las energías renovables en general, primando aquellos que impliquen inversiones de capital, como es precisamente la fabricación de componentes?
- 3. ¿Ha realizado ya el Gobierno alguna gestión ante la empresa Siemens-Gamesa o ha mantenido alguna reunión para tratar este asunto? ¿Cuál ha sido el resultado de esas conversaciones si es que las ha habido?
- 4. ¿Pondrá en marcha medidas el Gobierno para garantizar la actividad y la ocupación del centro de trabajo de Siemens-Gamesa en As Somozas?

Madrid, a 19 de enero de 2021

Néstor Rego Candamil

Diputado del BNG en el Congreso